

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9699

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2:50
Resto de España 3:00
Estranjero, al año 50:00

MAHON, SABADO 15 DE MAYO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

DISCIPLINA...!!

El Gobierno no necesita que nadie le recuerde su deber, o le marque pauta para su actuación.
Las órdenes del Gobierno deben ser ejecutadas con presteza, sin tergiversar su espíritu ni exagerar su interpretación.
El Gobierno vela por nuestros intereses y él es quien debe en todo momento dar la pauta de nuestra actuación.

SECCION ANUNCIOS OFICIALES

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

CIRCULAR SOBRE ABASTECIMIENTOS Y CIRCULACION DE MONEDA

El señor Coronel Jefe de la Base Naval, Comandante Militar de esta plaza, en oficio 7 del actual dice lo que sigue:

Siendo uno de los objetivos de los promotores del movimiento que se preparaba dificultar el abastecimiento por medio de acaparamiento, así como la circulación de la moneda, los respectivos Ayuntamientos efectuarán registros en los predios de su término municipal, sin tomar nada y levantando acta de todo cuanto se encuentre, que por su abundancia constituya infracción de las disposiciones dictadas por las Autoridades respectivas a acaparamientos debiendo tenerse en cuenta las normas que hará V. E. publicar mediante los correspondientes Bandos. Dándose cuenta del resultado de los registros y de ser aplicadas una vez conocido el resultado del registro.

NORMAS QUE SE DICTAN

Manteca de cerdo o grasa.—Se dijo que todas las existencias en los Predios fuera entregada a las Juntas de Abastos, para reparto por igual, y, no habiéndose cumplido, se procederá al decomiso de ella y entrega a la Junta de Abastos para que por esta Junta se proceda al racionamiento y venta de ellas entre los vecinos, haciéndose ingreso en la Depositaria de Hacienda (Mahón) y mediante la correspondiente carta de pago del total importe en pesetas, de la venta de esta manteca.

Harina de trigo y trigo.—Se decomisará la harina o trigo y previo su entrega y venta para la confección de pan se hará el ingreso en Depositaria de Hacienda mediante la correspondiente carta de pago, imponiéndose además una multa de cuantía igual a su valor en venta, la que será hecha efectiva en papel de pagos al Estado si hubiera en los Estancos y si no se encontrara de este papel, se efectuará el ingreso en Depositaria de Hacienda mediante la correspondiente carta de pago.

Mantequilla de vaca.—Es obligatorio el llevarla a la venta el día que toque al predio abastecer la población en su consecuencia la Junta de Abastos correspondientes harán saber esta obligación a los payeses y además que para el uso no está permitido la tenencia de una cantidad superior a un kilogramo en cada predio.

Pólvora, perdigones, pistones y cartuchos de caza.—Se dió un Bando ordenando la entrega en depósito de armas y municiones, en su consecuencia a los contraventores se impondrá una multa de 100 pesetas que abonarán en papel de pagos al Estado o habiendo el ingreso en la Depositaria de Hacienda mediante la correspondiente carta de pago y se les decomisará además la existencia, que por conducto de la Comandancia Militar de Mahón se entregará al Parque de Artillería, para su aprovechamiento o destrucción, según proceda.

Quesos.—Por la abundancia, hasta el presente, no ha sido racionado su consumo, en su consecuencia se hará saber a los payeses y propietarios la obligación que tienen de llevarlo semanalmente, para su venta a la Junta de Abastos correspondiente o personas por la Junta Central autorizadas para su almacenamiento. Bien entendido que reserva al payés el poder

conservar media docena de quesos enteros por predio para que se hagan viejos y otra media docena como máximo, de quesos tiernos para el consumo semanal pero con la obligación de tenerlos partidos por la mitad, en idéntica forma que solo puedan ser adquiridos para consumo por todos los habitantes de la Isla, que no seón exportadores.

Embutidos y tocino. En su tiempo fueron autorizados los payeses para la matanza casera, pero no para la venta de embutidos, ni para el acaparamiento o tenencia en demasía de ellos, en su consecuencia, se hará saber por Bando a la payesía queda limitada la cantidad de embutidos que puede obrar en cada predio a diez kilos por familia o sirviente, sin que el total pueda exceder de 50 kilogramos, debiendo el resto llevarse al mercado para su venta. Bien entendido que la venta de embutidos en los predios queda terminantemente prohibida y a los contraventores con posterioridad a la fecha de estas disposiciones se les decomisará el total de la existencia de embutidos, haciéndose el ingreso correspondiente en la Depositaria de Hacienda del importe de la venta de los embutidos decomisados.

Carburo. Hasta el presente no ha sido racionado, dado que su uso es preferentemente útil a la industria, solo se permitirá una existencia en los predios y casas particulares no superior a un bidón chico, debiendo efectuarse en Abastos la entrega-venta del exceso.

Leche y huevos. Se hará saber al payés la prohibición terminante de venderlos en el predio y es obligatorio el llevarlos al mercado, estando permitido solamente la existencia en el predio de docena y media para el consumo semanal.

Recolección de la cosecha. Al objeto de evitar que por una recolección prematura o desordenada de los productos del campo, se aminore el abastecimiento de la isla se hará saber al payés que ha de mandar el permiso del Ayuntamiento correspondiente para poder efectuar la recolección total o parcial de toda clase de los productos sembrados.

Oro. Se concede una ampliación de días, que finalizan el día 15 del presente mes para que todos los poseedores de monedas de oro, oro en barra o en polvo, hagan entrega de él en los Bancos recibiendo su equivalencia en billetes. Finalizado es e plazo se procederá al decomiso sin indemnización alguna del que se encuentre a su ingreso en la Depositaria de Hacienda a disposición del Gobierno legal de la República, según ordena el Decreto de 3 de octubre de 1936 (Gaceta 278).

Plata. Es obligación del comercio y de todos los particulares la entrega en los Bancos para su cambio en billetes de la plata acuñada en cantidad superior a cincuenta pesetas para los particulares y doscientas pesetas para los comerciantes. Si con posterioridad al día quince del presente mes se encontrara plata en mayores cantidades de la marcada y sin autorización especial para ello, se procederá a su total incautación, sin indemnización alguna y a su ingreso en la Depositaria de Hacienda mediante carta de pago.

Dinero en papel. Descubierta que una de las causas aprovechadas por los preparadores del actual movimiento era el aconsejar se guardara el dinero para originar dificultades se procederá con todo rigor a la denuncia de aquellos que no habiendo

abierto nuevas cuentas corrientes guarden en su poder cantidades superiores a las marcadas.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento, con la advertencia de que por esta Junta Administrativa se procederá seguidamente a practicar con toda actividad el importante servicio que se le encomienda.

Mahón 11 de mayo de 1937.

**

Por el presente se pone en conocimiento de todas aquellas personas que adquirieron de la Comisión Local de Abastos de esta ciudad, alguna partida de patatas para semilla, con objeto de destinaria a la siembra, para aprovechar su producción para su consumo particular, cuando recojan la cosecha deberán entregar a dicha Junta Local de Abastos una cantidad igual, como mínimo, para destinaria a la venta para el consumo público.

Mahón 12 de mayo de 1937.

Muebles y efectos de la fallecida María Monjo Saura

Por indicación del vecino Jaime Mir Seguí se ha procedido a inventariar los muebles y efectos existentes en la casa número 1, de la calle de Andrés de esta ciudad, domicilio de María Monjo Saura, fallecida en abril último en la Casa de Salud, quedando depositados en este establecimiento a disposición de los herederos de la citada que tengan derecho legal para ello.

La familia Mir Seguí, pariente de la finada, que ha sufragado los gastos de entierro de la misma, renuncia a favor de la Casa de Salud los derechos que pudieran caberle sobre dichos muebles y efectos.

Lo que se hace público para conocimiento de otros parientes de la difunta que pudieran tener mejor derecho de la indicada familia Mir Seguí; en la inteligencia de que, terminado que sea el mes en curso no se haya ofrecido reclamación alguna, serán entregados dichos muebles y efectos a la Beneficencia Municipal.

Mahón 12 de mayo de 1937.

Vendedores de verduras y leche en sus domicilios

En la sesión celebrada ayer por esta Junta Administrativa se dió cuenta de las instancias de varios vecinos interesando se les autorice vender verdura y frutas en sus propios domicilios: acordando la Junta que den tan sólo autorizados los vendedores que ya figuran en el padrón del arbitrio municipal correspondiente.

Lo que se hace público para conocimiento general.

Mahón 12 de mayo de 1937.

Transferencias de crédito

Aprobado por esta Junta Administrativa en sesión celebrada ayer, un expediente de suplementos de créditos por medio de transferencias dentro el vigente presupuesto municipal ordinario, para poder cumplir diversos acuerdos de esta Corporación, y especialmente el referente al aumento accidental de sueldo a los obreros y empleados municipales que disfrutaban de haber inferior a 300 pesetas mensuales, por el presente se hace público que el referido expediente queda de manifiesto en la Secretaría municipal por término de quince días hábiles, contados del siguiente a la inserción de este anuncio en los diarios locales; advirtiéndose que ante la imposibilidad de publicarlo igualmente en el Boletín Oficial de la Provincia conforme a lo legislado, no cabe otro recurso que seguir los trámites legales con los medios que puede disponerse, quedando, por tanto, el mencionado acuerdo de aprobación de estas transferencias, firme y ejecutivo, si durante el plazo fijado no se producen reclamaciones contra el mismo.

Mahón 12 de mayo de 1937.

El Presidente, A. GOMILA.

Comandancia Militar de Mahón

Relación nominal de individuos a quienes se impone multas en el día de la fecha por los motivos que se expresan:

Jaime Huguet Roselló, Alayor, 100 pesetas, por coacciones en contra del cumplimiento del Bando de 23 de abril último.

Sebastián Gomila Llufrú, Mercadal, 100 pesetas y Lorenzo Casali Carreras, Mercadal, 100 pesetas, por falta de celo, en el desempeño de encargados de la Junta de Abastos de dicha plaza.

Mahón 10 de mayo de 1937.

El Coronel Jefe Base Naval Mahón,
JOSE BRANDARIS

Delegación Especial del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULARES

Debidamente autorizado por el Excelentísimo Señor Ministro de la Gobernación, en el día de hoy me ausento de esta isla, dejando encargado accidentalmente de esta Delegación del Gobierno al Secretario de la misma, don Miguel Mascaró Mercadal.

Lo que se publica para general conocimiento.

Mahón 13 de mayo de 1937.

El Delegado del Gobierno,
FRANCISCO MERCADAL PONS

**

Con motivo de ausentarse de esta isla el Ilmo. Sr. Delegado del Gobierno, don Francisco Mercadal Pons, con esta fecha y de acuerdo con la autorización concedida por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, me hago cargo de esta dependencia.

Lo que se publica para general conocimiento.

Mahón 13 de mayo de 1937.

El Delegado del Gobierno Accidental,
MIGUEL MASCARÓ MERCADAL.

U. G. T. C. N. T. Sindicato Unico de Trabajadores

CONVOCATORIA

Las Sociedades de Campesinos U. G. T. y C. N. T. convocan a todos los obreros campesinos, misatges y colonos, afiliados a las mismas y no afiliados, a la Asamblea magna que se celebrará el próximo domingo, día 16 del corriente, a las 9 media de la mañana, en el local del Sindicato Unico de Trabajadores, calle Buenaventura Durruí, 15 y Ana, 27 para tratar y tomar acuerdos sobre la incautación de fincas rústicas y la forma en que deben ser trabajadas.

Dada la importancia de los asuntos a tratar se suplica la asistencia de todos.

¡Trabajadores del campo! No falteis a dicha Asamblea.

A fin de que todos puedan asistir a dicha Asamblea se ha solicitado permiso del señor Comandante Militar para que los moviizados pertenecientes al 2.º batallón dejen de asistir a la instrucción del domingo.

Mahón 11 de mayo de 1937.

La Comisión

JUVENTUDES LIBERTARIAS COMITE INSULAR

Este Comité celebrará reunión plenaria el próximo domingo, día 16, a las 10 de la mañana en esta localidad, en el local del Sindicato Unico, Durruí, 15.

Lo que se comunica para conocimiento de los Comités locales que deben enviar sus delegados a dicha reunión.

El Secretario de Relaciones

CARTA DE AGRADECIMIENTO

Del Agente Consular de Francia en nuestra ciudad hemos recibido el siguiente escrito, al que con gran satisfacción damos cabida en nuestras columnas:

« Mahón 13 de mayo de 1937.

Señor Director de LA VOZ DE MENORCA, Ciudad.

Muy señor mío: He de rogar a usted que por conducto del periódico de su digna dirección comunique el agradecimiento que el comandante Pinelli, de la Compañía Air de France, me ha expresado que siente por las autoridades, organismos políticos y público en general por las atenciones que le vienen dispensando en esta isla, agradecimiento que él, en nombre de la Compañía, ha manifestado que procurará demostrar con el esmero en el servicio que dicha Compañía se propone prestar.

Cumpliendo el encargo de Mr. Pinelli se reitera de usted atto. s. s.

q. e. s. m.

GUILLERMO GONALONS »

Administración Principal de Correos de Mahón

La correspondencia que para España o el Extranjero haya de ser conducido por el avión, llevará en la parte superior izquierda la inscripción « Por Avión » en forma bien visible, debiendo ir franqueada como sobreporte además de los sellos correspondientes a su franqueo con los siguientes tarifas: Para Francia y España via Marsella, cartas por los primeros veinte gramos 1'10 pesetas en total, por cada veinte gramos o fracción 0'90 pesetas más, Tarjetas Postales, Impresos, Muestras, Papeles de Negocio, y pequeños Paquetes, de peso no superior a medio kilo además de la tarifa general, 0'50 pesetas cada veinte gramos. Para los demás países en la forma de convenio según tarifa.

Horario. — Llegada de Argel y salida para Marsella desde las siete a las diez treinta.

Llegada de Marsella y partida para Argel de diez treinta a catorce horas.

**

Se participa a los poseedores de coches de siete plazas que el Domingo día 16 a las diez de la mañana se dará a conocer y celebrará un contrato para el servicio, de correo y pasajeros entre Mahón y Fornells. Mahón 15 mayo 1937.

El Admor. Pral., A. COVAS.

ACCIDENTE DESGRACIADO

Entre los pueblos de Mercadal, San Cris tóbal, punto conocido por el abrevadero de ganado, el joven de esta ciudad y fabricante de lejía, don Bartolomé Ametller Fluxá, conducía su carretón tirado por una caballería, parándose en dicho lugar para dar de beber a la bestia y espantándose ésta cayeron en la acequia, teniendo la desgracia de caer el joven bajo el carretón, falleciendo al acto a causa de las lesiones sufridas en la cabeza.

El malogrado joven era muy apreciado por todo el que lo había tratado, demostrándose, al momento de ser conducido a la última morada que fué acompañado por una gran manifestación de sus amistades.

Damos el más sentido pésame a toda su familia y en particular a su padre muy apreciado y conocido por todos, don Sebastián Ametller.

Catálogo de sellos

de 1936
deseo comprar
Informes en esta im, renta

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Frente Centro Impresión del día

Durante la mañana de hoy ha continuado la actividad artillera en el sector del Jarama, nuestras piezas bombardearon con gran intensidad las posiciones rebeldes, especialmente las trincheras y parapetos facciosos situados entre el monte Pingarrón y la línea ferroviaria. Los facciosos apenas dieron señales de vida.

Únicamente a mediodía pretendieron iniciar un pequeño ataque, siendo rechazados fácilmente por nuestras fuerzas.

En el Sur del Tajo el ejército popular continúa fortificando las posiciones últimamente conquistadas. La situación del enemigo en la capital toledana es verdaderamente difícil, pues sus comunicaciones, tanto ferroviarias como por carretera, están batidas por las máquinas republicanas. También están bajo nuestro fuego los puentes de la capital. La situación en el campo rebelde se hace por tales motivos verdaderamente difícil.

En el Norte de la provincia de Guadalajara hubo algún cañoneo y varios reconocimientos del campo por parte de nuestras patrullas. Estas operaciones se llevaron a cabo

palmente por el lado derecho de la carretera general de Aragón, sin que nuestras fuerzas sufrieran baja alguna.

En el sector de la provincia de Avila hubo intenso cañoneo. Nuestras piezas dirigieron principalmente sus tiros hacia San Bartolomé de Pinares y Navalperal de Pinares. Se sabe que estas localidades y otras cercanas han sido en gran parte evacuadas hacia Avila.

También nuestros cañones han bombardeado diversos puntos de la provincia de Segovia, tales como La Granja y otros situados en la Sierra.

En los frentes cercanos a la capital de la República hubo tranquilidad. Las tropas populares hicieron diversos movimientos en la carretera de la Coruña y Puente de los Franceses para limpiar de rebeldes diversos puntos y cortar cualquier movimiento que pretendiera realizar el enemigo para prestar auxilio a los facciosos de la Ciudad Universitaria.

Desde primeras horas de la mañana nuestra aviación efectuó vuelos de reconocimiento y observación del campo rebelde, y más tarde algunos bombardeos de modo especial en la provincia de Avila y sector Sur del Tajo.

Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Estado Mayor Central)

Madrid 14 de mayo a las 22 horas.

Ejército del Centro

En todos los frentes de este ejército se han registrado fuegos de fusil y ametralladora sin importancia.

En el frente de Madrid la artillería leal ha desarrollado bastante actividad bombardeando con gran eficacia las posiciones facciosas. La artillería facciosa ha disparado de nuevo contra el casco de la población civil de Madrid, causando daños y víctimas.

Se han presentado a nuestras filas 6 soldados con armamento procedentes del campo enemigo.

Ejército del Norte

Frente de Euzkadi. — Por el frente Norte de Guipúzcoa se combatió con menos intensidad que en jornadas anteriores, rechazándose cuantos ataques que intentó el enemigo. La artillería leal disolvió algunas concentraciones enemigas causándoles gran número de bajas.

La aviación facciosa realizó diversos vuelos de reconocimiento lanzando algunas bombas sobre nuestras posiciones, sin consecuencias.

Por la artillería leal fué derribado un caza enemigo, salvándose su tripulante, que fué capturado por nuestros soldados, resultando ser de nacionalidad alemana.

Ejército de Santander

Nuestras tropas atacaron las posiciones enemigas de Cillernuelo de Bicia y Bermeo, consiguiendo mejorar sus posiciones, logrando desalojar a los facciosos de este último punto después de causarles bajas de importancia. Un contraataque de las fuerzas rebeldes fué rechazado con energía.

Se han pasado a nuestras filas 6 soldados procedentes del campo enemigo, que eran portadores de 6 fusiles, 1 fusil ametrallador y bombas de mano.

Frente de Asturias

En el Escamplero, la artillería leal disolvió una concentración enemiga cerca de Lorianca causándole bajas vistas.

Se pasaron a nuestras filas varios soldados y paisanos procedentes de las líneas rebeldes.

De los demás frentes, no se han recibido noticias dignas de mención.

La guerra en los frentes del Norte Disminuye la intensidad de los ataques facciosos en los frentes del País Vasco

Bilbao. — Los facciosos han comenzado ya a dar señales de agotamiento en los frentes de Guipúzcoa. Después de las violentísimas embestidas contra nuestras posiciones sostenidas a pesar de las pérdidas enormes sufridas, los rebeldes comienzan a mostrar el quebrantó que se les ha ocasionado con un amenguamiento en la violencia de sus ataques.

La aviación facciosa no actúa ya como en los primeros días. Bien es verdad que aún continúa bombardeando las poblaciones civiles, pero nuestra artillería antiaérea y hasta los mismos soldados con fuego de fusilería, han derribado varios aparatos, mientras que nuestra aviación que poco a poco va siendo reforzada, mantiene ya a raya a los aparatos facciosos aún superiores en número.

En la parte del Bizcargui, se han registrado algunos ataques facciosos

contra las cotas 663 y 362. A media mañana dicho ataque alcanzó el máximo de su intensidad, pero la enérgica resistencia de nuestros soldados deshizo los planes del enemigo que tuvo que retirarse sin haber conseguido sus objetivos.

En el sector Amorabietá Durango, y también durante la mañana, los facciosos llevaron a cabo un intento desesperado para apoderarse de la estratégica cota 332. Pero los leales en un decidido contraataque no solamente rechazaron al enemigo sino que lograron mejorar sus posiciones en toda la línea.

Por la tarde el enemigo permaneció en actitud pasiva, y la calma nació por fin en los frentes vascos después de muchos días de lucha incansante y encarnizada.

La situación general de nuestras tropas en los frentes vascos es verdaderamente halagadora. El enemigo se encuentra ya paralizado por completo habiendo tenido que iniciar el repliegue en determinados sectores. Las fuerzas republicanas, cuya moral

es magnífica, continúan reorganizándose y esperando la orden de avanzar, que no tardará en llegar.

Noticias de Cataluña

Barcelona. — El jefe de policía de esta ciudad teniente coronel Torres, ha manifestado que había girado una visita por las calles de la capital catalana comprobando que la tranquilidad era absoluta y que rápidamente se volverá a la normalidad.

Añadió, que se estaban examinando los expedientes de todos los detenidos y que serían puestos en libertad todos aquellos que no estuviesen procesados por no resultar comprobado contra ellos delito alguno.

Barcelona. — Este mediodía el general Pozas dijo a los periodistas que no tenía nada que comunicarnos pues todo marchaba bien, supongo estarán del accidente ocurrido en el Parque de Artillería y en el cual han resultado tres muertos.

Barcelona. — En el Parque de Artillería mientras estaban manipulando con un mortero estalló en el tubo la granada, matando a tres personas e hiriendo levemente a otras dos.

Barcelona. — Ha llegado a esta capital una expedición de 6 800 toneladas de trigo, con lo cual quedará asegurado el pan para bastante tiempo.

La comisión encargada de dictaminar en el accidente sufrido por el «Hunter», declara que éste chocó contra una mina.

Almería. — La comisión mixta anglo-española, encargada de dictaminar en el accidente sufrido por el destructor «Hunter», ha verificado

C. N. T.

Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón

Sección Agua, Gas y Electricidad

Se convoca a los compañeros pertenecientes a esta Sección, a la Junta general extraordinaria que se celebrará hoy sábado, a las 6 de la tarde, en el local social. Se encarece la asistencia.

El Secretario, ANTONIO ALEMANY.

MOVILIZACION

El día 16 del actual a las 8 horas se reunirán en el Cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 2.

Mahón, 14 de mayo de 1937.

CARTELERA

Teatro Principal

TELEFONOS: Taquilla 140. Empresa 92

SABADO 15 MAYO. A las 6:30 tarde

Se pondrán en escena por el cuadro lírico del Orfeón Mahonés, la conocida zarzuela del Maestro Vives

BOHEMIOS

Y la apaludisima zarzuela del Maestro Chueca

La Alegría de la Huerta

Para encargos en taquilla el sábado de 11 a 1 y de 4 en adelante.

NOTA: Los encargos se reservarán hasta las 5.

Balear Cinema

DOMINGO DIA 16 DE MAYO

A las 6 y media

GRAN FUNCION organizada por las Juventudes Libertarias, a beneficio, de los niños refugiados en Barcelona

Se pondrá en escena la preciosa comedia en tres actos, original del conocido escritor E. Rabasa

El destino de un amor

Se sortearán grandes y preciosos regalos. Precios: Entradas numeradas 1'00. Medias 0'50.

Antifascistas: todos al BALEAR CINEMA

una detenida investigación del buque británico. Aunque no se ha hecho público aún el dictamen, se sabe que los técnicos han apreciado que a pesar de que el «Hunter» presenta dos agujeros uno a cada costado del buque, que parecen haber sido causados por un torpedo, el motivo de la explosión fué el choque contra una mina submarina de extraordinaria potencia.

Ha sido capturado otro prisionero alemán en los frentes de Guipuzcoa

Bilbao. — Por una de nuestras avanzadillas del sector de Rigortier, ha sido capturado otro prisionero de nacionalidad alemana.

El soldado teutón ha sido enviado inmediatamente al Cuartel General de Bilbao.

Del Extranjero

Las primeras noticias del accidente sufrida por el destructor inglés «Hunter» causan emoción

Londres. — Las primeras noticias que se han recibido del accidente sufrido por el destructor inglés «Hunter» en las proximidades de Almería, han causado gran emoción en Londres.

Los diarios que han insertado la noticia, no han hecho comentarios, esperando las informaciones del Almirantazgo.

El Almirantazgo británico recibe un informe de la explosión sufrida por el «Hunter»

Londres. — Las primeras informaciones llegadas al Almirantazgo británico, acerca del accidente sufrido por el destructor inglés «Hunter», afirman que el destructor fué torpedeado por un submarino de nacionalidad desconocida. Dichas informaciones se fundamentan en las dos aberturas que aparecen en ambos costados del buque siniestrado.

De todas formas el Almirantazgo, espera el dictamen de la comisión encargada de averiguar las causas de la explosión para abrir una información con el objeto de averiguar las causantes de dicho accidente desgraciado.

El «Hunter» será remolcado a Gibraltar

Gibraltar. — Ha salido de este puerto con rumbo a Almería, un barco hospital, con el objeto de conducir a este puerto a los heridos del destructor inglés «Hunter».

El «Hunter», después de una reparación somera será remolcado hasta este puerto.

Se ha inaugurado la Conferencia Imperial

Londres. — Esta mañana a las 10 se ha abierto la Conferencia Imperial. Ha sido elegido Presidente el Jefe del Gobierno inglés Mr. Stanley Baldwin. Se acordó enviar un saludo a los monarcas de la Gran Bretaña.

Oficiales italianos a España

París. — Noticias de Italia, dan cuenta que ayer salió el vapor «Liguria» con 500 oficiales italianos, que desembarcarán en uno de los puertos de la zona fascista española.

Se pretende dar un golpe fascista en Checoslovaquia

París. — «L'Humanité», dice, que, según una información privada procedente de una ciudad italiana varios suboficiales han sido llamados a filas y enviados a Alemania para prestar servicios en el territorio alemán comprendido entre Polonia y Checoslovaquia.

En los círculos italianos se alude a un golpe por los fascistas, apoyados por un fascismo extranjero; que se debería estallar en Checoslovaquia en el plazo de un mes.

El Gobierno británico dijo hace tiempo que en caso de accidente contra sus buques tomaría una posición enérgica

Londres. — Lo ocurrido al destructor «H. M. S. Hunter 15», ha causado gran emoción en Inglaterra y se espera con grandísimo interés los informes de las autoridades navales para que el Gobierno se reuna y delibere sobre la cuestión.

Se recuerda que el Gobierno británico ya precisó que en caso de incidente de gravedad, muy lejos de igualar el que ha sufrido el «Hunter» no toleraría ninguna intervención ilegal contra sus ciudades y seguramente adoptará una actitud de las más firmes contra los responsables de la explosión si se averigua y con prueba que ésta fué producida por una causa exterior.

Otra versión acerca de las causas que motivaron la catástrofe del «Hindenburg»

New York. — Uno de los técnicos encargados de dictaminar acerca de las causas que motivaron la horrosa catástrofe del dirigible alemán «Hindenburg», ha declarado que el accidente fué debido a una falsa maniobra de aterrizaje.

Goering ha llegado a Venecia

Roma. — El general alemán Goering ha llegado hoy a Venecia.

Previamente celebrará varias entrevistas con Ciano y Mussolini.

La prensa inglesa pide al gobierno castigue a los causantes del accidente sufrido por el destructor británico

Londres. — La prensa londinense se muestra indignada por el accidente sufrido por el destructor inglés «H 15» (y no «H 35» como se decía al principio) a dos millas de la costa de Almería y por lo tanto dentro de las aguas jurisdiccionales españolas.

El «Daily Herald», pide que por la dignidad de la Gran Bretaña, no debe quedar impune la agresión. Si se puede averiguar quienes han sido los responsables, hay que hacerles entender, que Inglaterra no tolera ni ha tolerado nunca estos ataques directos sin castigarlos con toda energía.

Italia continúa atacando a la Gran Bretaña y a Francia

Roma. — El diario «Il Messaggero» inserta un editorial en el cual se ataca con violencia a Inglaterra.

La Gran Bretaña, dice, con el pretexto de la evacuación de la población civil de Bilbao, ha enviado a los rojos españoles numerosos aviones, artillería antiaérea, cientos de ametralladoras y miles de toneladas de municiones.

Por su parte Francia, violando descaradamente el Pacto de No Intervención ha pasado por sus fronteras muchos miles de soldados rojos enviándolos por vía marítima a Bilbao.

Todo lo antedicho — agrega el diario italiano, no impide que la prensa franco-británica continúe su incalificable campaña contra Italia a la que acusa de lo que ellos están realizando con todo descaro.

Con estos antecedentes, termina el periódico italiano, no sería de extrañar que el día menos pensado y cansados los nacionalistas de estos desmanes obraran enérgicamente contra uno de estos buques que bajo la protección de la bandera extranjera envían a España no tan solamente viveres, sino toda clase de armas y tropas.